
Protokoll 05.06.2023 

Sitzungsleitung: Bastian Rottenau 

Protokollführung: Lea-Sophie Müller 

Anwesende:  Lea-Sophie Müller, Oliver Puruckherr, Katharina Groß, Jette Sophie Lippert, 

Tigo Stolzenberger, Bastian Rottenau, Hanna Stoffel 

Anwesende Assoziierte: 

Entschuldigte: Emely Nicht, Johannes Kiening, Kevin Hoffmann, Lucas Ammann, Nils 

Grünert, Moritz Drescher (kommt um 20 Uhr) 

Unentschuldigte: Florian Ziller 

ruhende Mandate: Kim Miehe (siehe Email vom 25.05.2023) 

Sitzungsbeginn: 19:08 

Sitzungsende: 20:05 

 

Tagesordnung: 

1. Begrüßung 

2. Protokolle und Berichte 

3. Finanzen 

3.1. Bericht der Finanzerinnen 

3.2. Finanzanträge 

4. Vorbereitung Sitzung mit Schrage 

5. Sonstiges 

 

1. Begrüßung 

 

Die Sitzungsleitung begrüßt die Anwesenden. Mit 7 von 14 stimmberechtigten Mitgliedern ist 

der Fachschaftsrat nicht beschlussfähig. 

  



2. Protokolle und Berichte 

 

Protokolle 

 

Das Protokoll vom 23.05.2023 (Sitzung 14) wurde von Moritz überarbeitet. Es kann 

abgestimmt werden.  

 

Die Abstimmung wird vertagt. 

 

Protokoll vom 15.05.2023 (Sitzung 13) muss ebenfalls abgestimmt werden, welches am 

23.05.2023 vertagt wurde. 

 

Die Abstimmung wird vertagt. 

 

 

Berichte 

 

Bericht der Stura-Sitzung vom 25.05.23 

 

• Entsendungen: Referiat Soziales, Politische Bildung, Arbeitskreis Q 

(Qualitätsmanagement) 

• Finanzanträge:  

o angenommen: Vortrag zu Burschenschaften in Tharandt, Unterstützung für 

Pride DD, Pornofilmfestival (Kino im Kasten) 

o abgelehnt: Vernetzungsbadminton einer indischen Initiative 

 

• Anerkennung der Hochschulgruppe RCDS (Ring Christlich-Demokratischer 

Studenten Dresden) wurde vom Plenum abgelehnt 

 

o Vertagung vom Förderausschuss ins Plenum aufgrund kontroverser 

Äußerungen, die den Interessen der Studierenden entgegenstehen 

o viele kritische Nachfragen seitens des Plenums 

o teils unklare und kontroverse Antworten des RCDS 



o RCDS wurde darüber informiert, die Möglichkeit zu besitzen, den Antrag 

zurückziehen zu können, dies wurde allerdings trotz der sich zeigenden 

ablehnenden Haltung im Plenum nicht genutzt, weswegen eine Ablehnung 

erfolgte 

 

• Abstimmungsergebnis zum SPNV-Anteil des Semestertickets 

o 29 Ja-Stimmen, 6 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen  

o -> Weiterführung des SPNV-Tickets 

 

• Beschluss: Referat Öffentlichkeitsarbeit schreibt eine Stellungnahme zu den 

Razzien gegen die Letzte Generation 

 

 

3. Finanzen 

3.1. Bericht der Finanzerinnen 

 

Das Geld für die letzten Legislaturen wurde auf das Konto des FSR PIG überwiesen. Somit ist 

der FSR PIG finanziell gut aufgestellt, um kommende Veranstaltungen der Legislatur zu 

finanzieren. 

 

3.2. Finanzanträge 

 

Unter Verweis auf TOP 4.1 der 14. Sitzung vom 23.05.2023:  

Antragststeller*in: Bastian Rottenau 

genaue Summe: 10 € 

Antragstext inkl Relevanzbegründung : 

 

Für  das Hinweisen der Studierenden auf unsere Sprechzeiten und für eine höhere Sichtbarkeit 

der Fachschaftsräte wurde zusammen mit dem FSR Phil  ein Poster entwickelt, welche gedruckt 

und in den entsprechenden Orten  im Gerberbau der TU Dresden ausgehangen werden sollen. 

Insgesamt sollen  drei Exemplare gedruckt werden. 

 

Kostenaufschlüsselung / Kalkulation: 10€ gesamt 

 

 



grober Diskussionsverlauf: 

 

Bastian stellt seinen Posterentwurf vor.  

Das  FSR PIG Logo soll schwarz gefärbt werden, das FSR Phil Logo soll  violett gefärbt 

werden. Die Zeiten des FSR Phil werden angepasst. 

Nils kümmert sich um die farblichen Änderungen des FSR PIG Logos.  

 

Der Finanzantrag wird aufgrund mangelnder Beschlussfähigkeit vertagt.  

 

 

4. Vorbereitung Gespräch Schrage 

 

Unter Verweis auf TOP 4 der 14. Sitzung vom 23.05.2023:  

Alle FSR  Menschen sollen bis zur nächsten Sitzung die neue Studienordnung und 

die  Materialien zum neuen Studiengang lesen. In der nächsten Sitzung wird  ein Fragenkatalog 

erarbeitet, der vorher an Schrage geschickt wird.  

Marnick soll Schrage um Präsentation bitten und diese weiterleiten. 

 

Präsentation von Schrage erhalten @Marnick?  

Fragen sammeln und Fragenkatalog zusammenstellen. 

Verantwortung für Fragenkatalog an Schrage? 

Wer nimmt am Treffen mit Schrage teil? 

 

Die Fragesammlung wird in einem seperaten Pad bis zu dem Treffen mit Herr Schrage 

gesammelt. 

Ansonsten wird der FSR sich den Studiengang von Herr Schrage erklären lassen und 

gegebenenfalls Rückfragen stellen. 

Anwesen sein werden Oli P., Lea, (Bastian und Katharina). 

 

  



5. Sonstiges 

 

5.1 Austauschtreffen StuRa und Studierendenwerk 

 

Liebe FSRä, liebe StuRa Exekutive, 

 

Nächste Woche Mittwoch findet das nächste Austauschtreffen zwischen  

Studierendenwerk und Studierendenräten in Dresden statt. Zentrales Thema  

bei diesem Treffen wird Beratung für Studierende sein - aber es besteht  

auch die Möglichkeit zu anderen Themen nachzufragen. 

 

Deshalb - schreibt mir bitte bis Dienstag, den 6.6., 14:00 Uhr, falls  

ihr Fragen habt - die Antworten würde ich euch dann im Anschluss  

zukommen lassen. 

 

Viele Grüße, 

 

Mathias 

 

Wer nimmt für uns teil? 

Im Plenum findet sich keine Person, die das Treffen wahrnehmen kann. 

 

Welche Fragen haben wir an das Studierendenwerk? 

Wie kommen die Preise des Mensaessens zusammen? 

 

Werbung über Instagram oder Email? 

Nein 

  



5.2 Einladung Zusammenarbeit Berufsakademie Sachsen und ukrainische 

Hochschulen/Institutionen 

 

Liebe Freunde Mittel- und Osteuropas, 

sehr geehrte Damen und Herren, 

 

wir erlauben uns, Sie zu unserer nächsten - in Kooperation mit der Berufsakademie Sachsen 

organisierten - Veranstaltung  

 

 

„Die  Berufsakademie Sachsen stellt sich vor. Die Zusammenarbeit der  Berufsakademie 

mit ukrainischen Hochschulen und Institutionen“ 

 

am Donnerstag, den 15. Juni 2023 um 19:00 Uhr, 

in die Villa Lingner, Leubnitzer Str. 30, 01069 Dresden, 

 

einzuladen. 

 

Kenntnisnahme / Teilnahme? 

Kenntnisnahme durch den FSR 

 

Werbung über Instagram oder Email? 

Nein, da es die Vernetzung zwischen den BAs, nicht zwischen der BA und der TU. 

 

  



5.3 Pressemitteilung der Landesvertretung des Akademischen Mittelbaus Sachsens zur 

Novellierung des Sächsischen Hochschulfreiheitsgesetz 

 

Sehr geehrte Damen und Herren, 

 

bitte beachten Sie unten und im Anhang unsere Pressemitteilung zur Novellierung des 

SächsHSG. 

 

Mit freundlichen Grüßen 

Dr. Franziska Naether 

Dr. Mathias Kuhnt 

Sprecher:innenteam 

Landesvertretung des Akademischen Mittelbaus Sachsen 

 

Wieder eine Reform gescheitert? 

  

  

Neben dem sächsischen Hochschulgesetz hat der Landtag heute über die Ausgestaltung 

neuer Stellen an Hochschulen abgestimmt 

  

Mittlerweile herrscht  weitestgehend Einigkeit darüber, dass es den Hochschulen bisher 

nicht  gelingt, den überwältigenden Anteil von über 80% befristeten Stellen 

für  wissenschaftliche Mitarbeiter:innen an deutschen Hochschulen zu  reduzieren oder 

zumindest für planbare Karrierewege zu sorgen. Nachdem  das neue Hochschulgesetz für die 

Beschäftigten wenig Verbesserungen  brachte, konzentrierten sich alle Hoffnungen auf die 

Einführung neuer  Stellenkategorien der Lektor:innen. Damit sollten Stellen 

geschaffen  werden, die trotz einer deutlich erhöhten Lehrbelastung verbesserte  Perspektiven 

für wissenschaftliche Mitarbeiter:innen an Hochschulen  ermöglichen. Dies sollte durch eine 

höhere Unabhängigkeit und nicht  zuletzt durch die unbefristete Ausgestaltung dieser Stellen 

geschehen.  

  

„Mit dem heutigen  Entschließungsantrag, der eine enorme Lehrbelastung vorsieht, bleibt 

von  diesen Hoffnungen nicht mehr viel übrig“, so Mathias Kuhnt, Sprecher  der 

Landesvertretung Akademischer Mittelbau Sachsen (LAMS). Und weiter:  „Statt neue 



attraktive Stellenkategorien zu schaffen, mit denen gutes  Personal für bestmögliche Ergebnisse 

in Forschung und Lehre angezogen  werden kann, wird einfach nur versucht, Lehrkräfte im 

Hochschuldienst zu  finden und damit die teils illegale Praxis der Hochschulen zu  legalisieren, 

Lehrkräfte für besondere Aufgaben für wissenschaftliche  Lehre einzusetzen. So wird die 

Wissenschaftslandschaft nicht gestärkt.“ 

  

Franziska Naether, Kosprecherin  der LAMS ergänzt: „Ein gesetzlicher Rahmen für neue 

Personalkategorien  ist nun gegeben. Jetzt ist der Ball zurück an die Rektorate gespielt,  diese 

auch mit Leben zu füllen und nicht einfach nur maximale  Lehrbelastungen auszuschöpfen. Die 

Mittelbauvertretungen an Sachsens  Hochschulen stehen bereit, nachhaltige Personalstrukturen 

und  Personalentwicklungskonzepte gemeinsam auszuarbeiten.“ 

  

Aus Sicht der LAMS muss es vor  allem darum gehen, die Arbeitsaufgaben und Deputate von 

Lektor:innen,  wissenschaftlichen Mitarbeiter:innen und Lehrkräften für besondere  Aufgaben 

klar voneinander zu abzugrenzen. Kleine Einheiten wie  Lehrstühle sind dazu in der Regel nicht 

selbst in der Lage – hier ist  der Gestaltungswille von Rektoraten, Statusgruppen der 

Hochschule und  der Politik gefragt. Reine Lippenbekenntnisse bringen keine 

Verbesserung  für die mehrheitlich befristeten, überlasteten oder prekär 

angestellten  Beschäftigten. 

  

Kontakt:  

Dr. Franziska Naether – 0341 697642-75 

Dr. Mathias Kuhnt – 0176 20590002 

 

Kenntnisnahme? 

 

Die Mail wird zur Kenntnis genommen. Der FSR sieht keinen Diskussionsbedarf. 

  



5.4 Vernetzungstreffen Studentische Armut 

 

Liebe FSRä, liebe HSGs, liebe Exekutive, 

 

seit der Vollversammlung bezüglich studentischer Armut ist nun schon gut  

ein Monat vergangen. Auf dieser konnten wir uns über das Thema Armut und  

damit einhergehende Belastung von Studierenden austauschen und haben  

gemeinsam politische und soziale Forderungen erarbeitet. Außerdem sind  

vor 2 Wochen die Ergebnisse der Studierendenbefragung zur 22.  

Sozialerhebung[1] veröffentlicht worden und diese zeichen (wie leider zu  

erwarten) kein gutes Bild zur aktuellen wirtschaftlichen und sozialen  

Lage der Studierenden in Deutschland. 

 

Nun würden wir gern mit euch gemeinsam darüber reden, welche Aktionen  

wir infolgedessen starten könnten. Uns ist dabei wichtig, dass so viele  

Studierende wie möglich abgeholt werden. Dafür benötigen wir eure Hilfe!  

Welche Veranstaltungsformate kommen bei euren Student:innen gut an?  

Welche Aktionen würdet ihr euch wünschen? Wie kann man eurer Meinung  

nach das Thema gut publik machen? Eventuell ergeben sich auch schon  

erste Arbeitsgruppen – das wäre natürlich mega. 

 

Dafür laden wir euch herzlichst ein am Mittwoch, den 07.06.2023 ab 20  

Uhr mit uns im Club 11[2] ein kühles Bier (oder ein anderes Getränk,  

Wasser ist da auch vollkommen ok) zu trinken und zu quatschen. Teilt die  

Einladung auch gern in eurem Umfeld! Je mehr Menschen, desto mehr Ideen.  

Wir freuen uns auf euch! 

 

Bis dahin, noch einen angenehmen Wochenanfang und sonnige Grüße von  

Laura und Mathias aus dem StuRa 

 

Teilnahme? 

Im Plenum findet sich keine Person, die am Treffen teilnehmen kann.  

Werbung über Instagram oder Email? 

Ja, die Veranstaltung wird per Instagram geteilt. Katharina teilt den entsprechenden Post. 



 

5.5 Anfrage Genow Queerfeministische Texte 

 

Lieber FSR, 

 

ich bin Marie von der Hochschulgruppe GENOW (Gender Equality Now) der TU Dresden. Wir 

möchten  gern eine Lesung (queer-)feministischer Texte in Dresden organisieren.  Dafür sind 

wir gerade auf der Suche nach Autor*innen aus Dresden und Umgebung, welche Bücher, 

Buchkapitel, Essays, Gedichte,  oder anderes  über (queer-)feministische Themen 

schreiben.  Leider gestaltet sich die Suche nach eher unbekannteren Autor*innen 

ohne  Kontakte etwas schwierig. Deshalb wollten wir nachfragen, ob ihr Autor*innen kennt 

und empfehlen könntet.  

 

Herzliche Grüße, 

Marie (sie/ihr) für GENOW 

 

Kennen wir Personen? / Wer kümmert sich um eine Antwort? 

Hanna kennt eventuell eine Person und leitet die entsprechenden Daten an Bastian weiter, der 

sich um eine Antwort kümmert. 

 

5.6 Vernetzungstreffen mit Stura und stud. Senator:innen 

 

Liebe FSRä, 

 

Morgen ab 14:30 laden wir - gemeinsam mit den studentischen  

Senator*innen und anderen Akteur*innen wie der tuuwi auf die HSZ Wiese  

ein, um über unsere Uni ins Gespräch zu kommen, Probleme anzudiskutieren  

und hoffentlich auch Lösungen zu finden - deshalb würden wir uns freuen,  

wenn ihr auch noch über eure Social Media Accounts mit bewerben könntet  

bzw. in euren Whatsapp o.ä. Gruppen. 

 

Vielen Dank, 

 

Mathias Fröck 



 

Teilnahme?  

eventuell Hanna und Bastian 

 

Werbung über Instagram oder Email? 

Der Post vom StuRa wird in der Instagram-Story des FSRs geteilt 

 

Bitte an StuRa diese Veranstaltungen zukünftig früher zu kommunizieren ! (von Moritz) 

Diese Bitte nimmt Tigo mit ins nächste StuRa-Plenum 

 

5.7 Email an alle Institute von PoWi, Soziologie und IB, dass der FSR PIG verdammt 

nochmal für sie zuständig ist! 

 

Verweis auf die Email der Professur für Makrosoziologie vom 31.05.2023, der am 05.06.2023 

freundlicherweis vom FSR Phil an uns weitergeleitet wurde.  

 

Können wir bitte eine Email an alle betroffenen Institutionen schicken und erklären, dass wir 

ihr FSR sind. Es kann nicht sein, dass nach f****** 1,5 Jahren (entschuldigt bitte meinen 

Sprachgebrauch) immer noch nicht alle Profs und Institute verstanden haben, wer ihr korrekter 

Ansprechpartner ist.  

Können wir das bitte machen? (LG Moritz, over and out) 

 

Katharina formuliert die Mail an die Institute. 

 

5.8 Reminder Raumvergabeanmeldungen bis 14.06.2023 siehe Mail vom 23.05.2023 

 

Es wird der Konsens gefunden, in alle Organisationsgruppen der ESE-Planung zu schreiben, 

um die Raumvergabeanmeldungen in der vorgegebenen Frist zu gewährleisten. 

  



5.9. Treffen im Bärenzwinger für die Mid-Summer-Party 

 

Nils und Bastian trafen sich im Bärenzwinger mit dem Ansprechpartner vor Ort. Dabei wurden 

für die Mid-Summer-Party allgemeine Absprachen getätigt, u.a. das Finanzielle. Ein Vertrag 

wurde unterschrieben. Dabei ging hervor: 

 

• 20 Uhr da sein für Vorbereitungen, Beginn 21 Uhr bis maximal 4 Uhr 

• Musik- und Lichttechnik vom Bärenzwinger gestellt 

• Wechselgeld und Kasse muss der FSR selbst organisieren 

• Preisanpassungen: Bier: 2,50 €, Wein: 3,00 € 

• Security bleibt bis zum Schluss und verlässt die Party auch als letztes 

 

Katharina erstellt ein Pad für die Einlassschichten. 

Tigo und Hanna sprechen sich für ein Awarenessteam aus. Katharina schlägt vor, dass beide 

FSRe das Awarenessteam gehören. Dazu sollen Markierungen am T-Shirt oder ähnliches 

benutzt werden. 

Lea schlägt vor, dass die K.O.-Bändchen dieses Jahr gratis zu verteilen. Das trifft auf 

allgemeinen Konsens. Oli P. kümmert sich um die Organisation dieser. 

 

5.10 Einladung zum Mitwirken beim Mitmach-Fest 

 

Liebe FSRe, liebe HSGen, liebe StuRa-Exekutive, 

wie ihr sicher schon mitbekommen habt, findet vom 19.6. - 24.6. das Mitmach-Fest zur 

Nachhaltigkeitswoche der TU Dresden auf dem Straßenabschnitt vor der Alten Mensa statt. 

Nun sind mittlerweile die Pläne sehr weit fortgeschritten, die Anordnung der 

Verkehrsbeschränkung für die Straßensperrung ist da, es gibt eine Vielzahl an feststehenden 

Programmpunkten und es kann quasi nichts mehr schief gehen. 

 

Nun das wichtigste und beste daran: Ihr könnt wie schon angekündigt auch Teil des Mitmach-

Festes werden! 

 

Darüber würden wir uns am meisten freuen, denn je lebendiger der Platz, desto schöner wird 

für alle Studierende und Anwesenden das Mitmach-Fest und die Woche! Es ist ganz einfach 

und unkompliziert möglich und ihr müsst uns einfach nur Bescheid geben, was ihr plant. Es 



gibt fast immer noch freie Flächen und eine Vielzahl an Tischen, Bänken und Stellwänden sind 

vorhanden, dass es für euch keinen bzw. echt wenig logistischen Aufwand benötigt. Am 

meisten freuen wir uns natürlich, wenn ihr eine nachhaltigkeitsbezogene und interaktive Aktion 

anbietet, aber ihr könnt auch einfach einen Informationsstand oder eine Informationstafel 

aufstellen. Diskussionsrunden werden bspw. gerade noch geplant, aber auch kreative, 

musikalische und sportliche Beiträge sind möglich. Gerne könnt ihr das auch bei euren Studis 

verbreiten. Lasst euren Ideen freien Lauf :) 

Falls ihr Fragen habt oder etwas anbieten wollt, könnt ihr euch jederzeit gerne an 

"veranstaltung@tuuwi.de" wenden. 

Zudem findet ihr auf unserer Homepage das bereits feststehende Programm, sowie eine 

Beschreibung und den Hintergrund des Projektes: www.tuuwi.de/mitmach-fest 

Über eine Rückmeldung würden wir uns sehr freuen! 

Viele Grüße 

Die AG "Autofreier Campus" 

 

Zeitnah soll die Mail an die Studierenden verteilt werden. Die Abstimmung darüber wird 

vertagt. 

Kurz vor der Woche wird eine Erinnerung daran per Instagram geteilt. 

 

Nächste Sitzung:   12.06.2023 

 

Sitzungsleitung:   Katharina Groß 

 

Protokollführung:   Tigo Stolzenberger 

 

Sitzungsabmeldungen: Florian Ziller 

 

  



Abkürzungsverzeichnis 

 

'Ja-Stimmen'/'Nein-Stimmen'/'Enthaltungen' -  Notation der Abstimmungsergebnisse 

AG - Arbeitsgemeinschaft 

FakRat - Fakultätsrat 

FSK - Fachstudienkommission 

FSO - Fachschaftsordnung 

FSR - Fachschaftsrat 

IB - Internationale Beziehungen 

IfK - Institut für Kommunikationswissenschaft 

IfS - Institut für Soziologie 

IR - Institutsrat 

KoWi - Kommunikationswissenschaft 

KVV - Kommentierstes Vorlesungsverzeichnis 

MeFo/MePra - Medienforschung/Medienpraxis 

MuWi - Musikwissenschaft 

PoWi - Politikwissenschaft 

StuRa - Studierendenrat 

VV - Verfahrensvorschlag 

 


